
鴨川市教育委員会１１月定例会会議録 
 

１ 日  時       平成２５年１１月２０日（水）       開会 午後１時３０分 

                                                       閉会  午後３時００分 

２ 場  所       鴨川市文化体育館会議室 

 

３ 出席委員       （１）根本新太郎 （２）村上 修平 （３）佐久間秀子 

（４）野田 純   

 

４ 出席職員       （１）蒔苗 茂   （２）前田惠美子  （３）黒野 雅典 

          （４）原 一郎  （５）金高 節 
 

５ 委員報告 

 ・佐久間委員から、１０月２５日の天津小訪問では教師と子どもたちの一体感があっ

たこと、屋上を案内されたときに柵がなかったので早急に防護フェンスの設置を要

望したいこと、１０月２９日の教育委員研修では、オリンピック駒沢記念会場と歌

舞伎座ギャラーを見学したこと、歌舞伎座のギャラリーは予想していたよりも狭か

ったが、建物は立派で大地震が来ても大丈夫だと思ったこと、できれば歌舞伎の上

演が鑑賞できればさらによかった、駒沢記念会場は昭和３９年にタイムスリップし

た感があり、その当時のメダリストの写真を見ながら当時を振り返り、同時に２０

２０年の東京オリンピックに想いを馳せたこと、１０月３１日の江見小訪問では、

子どもたちが大変明るかったこと、統合に向けて準備が進んでいるとの話があった

ので安心したこと、後は建物をしっかりと整えることが大事であること、幼稚園で

は老人会との交流を行っていたこと、ハロウィン行事を展開していたが大人でも楽

しめるほど立派なものができていて感心したこと、１１月１日の九重小公開研究会

では、算数の力がかなりついていると感じたこと、やはり指定を受けることは意味

があると実感したこと、研究会を持つにあたって、参観者が来校者という名札を付

けていたので不審者対策には効果があること、校舎内に花が数箇所にあったが、店

から買ったのものでなく、近くの野山から採集した植物で飾りつけがしてあったの

もよかったこと、今まで地教連指定ではあまり見られなかったが、今回、授業者へ

の講評があり、また講師のお話が大変わかりやすく先生方にとっても貴重な研修と

なったと感じたこと、このスタイルを今後も続けていけたらよい、西条小の訪問で

は、江見小と同様、先生方と子どもたちが一体感を持っていたこと、校長先生から

子どもたちが外遊びが大好きという説明があったが、少しの時間でも外に出て遊ん

でいる姿から伝わってきたこと、若い先生の割合が高い学校なので、ベテランと若



手がお互いのよさを出し合い、切磋琢磨してほしいと感じたこと、報告がなされた。 

 ・村上委員から、天津小では先生と子どもが一所懸命勉強していたこと、特に低学年

を指導していた先生が、えらいね、できたね、目が近いよ、という声かけ等をして

いたので、さすがにベテランはすごいと感じたこと、若い先生も校内のベテラン教

師から学んでほしいこと、江見小学校は子どもたちが明るく元気で、授業も非常に

よかったこと、校長から合併に向けて準備を進めていると聞き、頭が下がる思いが

したこと、食物アレルギーについても校内研修を実施していること、他の学校も食

物アレルギーの研修をしているのか、西条小学校は市内でも一学級の人数が多いと

感じたこと、九重小学校の公開研究会は素晴らしかったこと、鴨川市内の校長や教

員も参観していたので是非持ち帰って参考にしてほしいと感じたこと、特に、１年

生で１００玉そろばんを使い、研究テーマにそって算数を日常の生活に置き換えて

授業していたこと、言語活動を重視した授業展開がみられたこと、３年でケーキを

６等分するにはどうしたらよいかという学習問題であったが、答えを一つに絞らず

にいろいろな考えを導き出そうとした授業であったこと、答えのない算数の授業が

あることをはじめて知ったこと、南房総市の小宮教育委員が講師でお話されていた

が、大変わかりやすく勉強になったこと、西条小が来年公開することになっている

ので大いに期待している、等の報告がなされた。 

 ・根本委員から、天津小の市教委訪問では、生活科でどんぐりに穴を開ける道具を作

ってきたことに感心したこと、教育委員研修視察では、三段跳びの距離を見て遠く

まで跳んでいた驚いたこと、江見小訪問では１学年の人数が少なくて塾の授業を見

ているようであったこと、やはりある程度の人数がいないと授業で鍛えることは難

しいのではと感じたこと、九重小の公開研究会では、問題を作る、答えがいく通り

もあるような授業が展開されており、算数の授業であるが国語力が大事であること

を改めて感じされられたこと、講演では千葉大学教授の藤川先生が当日の授業風景

を映し出して説明をされていて、情報化時代が進んでいることと感じたこと、１８

日に臨時市議会があったこと、西条小の訪問では、勤務時間縮減の方策として、コ

ンピュータを使って共有データの保存を工夫していること、あまり長時間勤務する

のはよいことではないことなので、市内の各学校も工夫改善してほしいこと、等の

報告がなされた。 

  

６ 教育長報告 

野田教育長から、１０月２８日に鴨川小の交流発表会があったこと、鴨川小学校に

安房特別支援学校分教室があるので日常の交流活動について実践発表があったこと、

２９日に鴨川七里の収穫体験が西条小であったこと、当日雨だったので体育館でさや

とり体験を行ったこと、低学年が対象だったが少し手のかかる子どもが見られたこと、



１１月１日に鴨川小学校でうなぎの放流が行われたこと、小２が放流体験をしたこと、

大きいうなぎも混じっていて、放流して間もなくつられてしまうことがあること、江

見３地区学校等整備検討委員会があり校名を決める手順を話し合ったこと、すんなり

江見小という校名で決まると予想していたが、いろいろな意見があり公募という手順

を踏むことになったこと、３日に市長杯争奪ｿﾌﾄﾎﾞｰﾙ大会があり、市長が自費でカッ

プを用意したこと、グローブの形をしたカップを用意したこと、後日優勝チームが市

長を表敬訪問した記事が新聞に掲載されたこと、８日に元気でい鯛まつりがあり、子

どもたちが餅つきとかゲームで一日中楽しめたこと、１２日に川﨑一彦先生が高齢者

叙勲を受賞されたので市長と一緒に伝達式を行ったこと、１１月３日から大山の青少

年研修センターで小学生通学合宿があったこと、１８日に臨時市議会があり庁舎の耐

震・大規模改修の予算が可決されたこと、夜に南房総教育事務所管内の教育長懇親会

があり、管理課から鴨川市の教育委員さん方々は熱心ですごいとの話があったこと、

等の報告がなされた。 

 

 ・村上委員から、食物アレルギーに対する教職員研修について質問があり、蒔苗教育

次長から、江見小で食物アレルギーの研修をしているとのことだが、命にかかわる

こともあることから食物アレルギー対応は市としても喫緊の課題であり、今年度を

含め今後とも市内全ての学校で研修をすることになっているとの説明があった。 

 

・ その他の質疑がなく、全員の了承が得られた。 

 

 

７ 議   事 

 

（１）議案第１号 「鴨川市立幼稚園保育料条例の一部を改正する条例の制定について」  

・前田学校教育課長から、「鴨川市立幼稚園保育料条例の一部を改正する条例の制定」に

ついて、資料をもとに説明がなされた。 
 
・根本委員から、口座振替をしている方の割合と、口座振替ができなかった方への対応

はとの質問があり、前田学校教育課長より、現在のところ全保護者が口座振替に協力

いただいていること、口座振替が何らかの理由でできなかった方には催促をしている

との説明がなされた。 
・野田教育長から、規則の中に何ヶ月か滞納の場合は催促をすることになっているとの

補足説明がなされた。 
 



・ その他の質疑がなく、全員の了承が得られた。 

 
（２）議案第２号 「平成２６年度鴨川市立幼稚園園児募集について」  

・前田学校教育課長から、「平成２６年度鴨川市立幼稚園園児募集」について、資料をも

とに説明がなされた。 
 
・村上委員から、各園において入園児少ないときは休園とすることができるとあるが、

何人ぐらいかとの質問があり、前田学校教育課長から６名に満たない場合であるが、

過去には４名でも開園した例もあり、状況を踏まえて判断したいとの説明がなされた。

さらに村上委員から、市内で預かり保育をしているのは全園かとの質問があり、前田

学校教育課長より、平成２７年度に江見地区幼保一元化施設が開園することで市内全

園において実施することになるとの説明がなされた。 
 
・ 一切の質疑がなく、全員の了承が得られた。 

 

（３）議案第３号 「鴨川市青少年研修センターの指定管理者の指定について」  

・黒野生涯学習課長から、「鴨川市青少年研修センターの指定管理者の指定」につい 

て、資料をもとに説明がなされた。 

 

・ 一切の質疑がなく、全員の了承が得られた。 

 

 

（４）議案第４号 「鴨川市総合運動施設の設置及び管理に関する条例の一部を改正する 

条例の制定について」  

・原スポーツ振興課長から、「鴨川市総合運動施設の設置及び管理に関する条例の一部を

改正する条例の制定」について、資料をもとに説明がなされた。 

 

・ 一切の質疑がなく、全員の了承が得られた。 

 

 

８ その他  

（１）「１２月の教育委員会行事予定」について、資料をもとに各課課長から説明がなさ

れた。 

   



（２）原スポーツ振興課長から、１１月教育委員会研修会について説明がなされた。 

  

（３）蒔苗教育次長、前田学校教育課長から、公開研究会や研修会の出欠について確認

がなされた。 

 

（４）その他 

  ・委員から残飯の量について質問があり、金高学校給食ｾﾝﾀｰ所長より、メニューに

よって残飯量が違うこと、汁物が出たときは残飯量が多くなってしまう傾向があ

るとの説明がなされた。 

 

 

 

 

 

 

根本委員長は、一切の審議の終了を告げ、閉会を宣言した。 

 

 

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。 

 

                                                    平成２５年１２月２４日 

 

   鴨川市教育委員会  委員長           

 

                       委員長職務代理者 

 

                       教育次長     

 

                                              会議録作成者  蒔 苗  茂 


